

Eloge funèbre de Arlette Demonchy

Arlette est née à Lignièrès le 28 mars 1936, Son papa Emile est puisatier et sa maman Marcelline tient le café du village, Arlette baigne ainsi dans ce monde travailleur et rural dès sa plus tendre enfance, Dans son mot d'accueil lors de la célébration des funérailles, Pascal évoquera une éducation stricte, voire sévère de la part de Marcelline et plus "cool" de la part d'Emile, Cette ambiance de café de village des années 40/50 a probablement forgé la soif de lien social qu'Arlette a manifesté tout au long de sa vie, Pas de télévision, pas de téléphone, le café est le lieu où les nouvelles arrivent et se répandent, On y commente les faits divers locaux, les naissances, les décès, les mariages, les petites histoires de chacun, Tout le monde se connaît dans le village, c'est le "vivre ensemble" tant recherché aujourd'hui,

Arlette n'a pas 4 ans à la déclaration de guerre de 39, On peut rêver d'une enfance plus facile ! Elle fréquente l'école communale puis sera interne à Poix, la seule période pendant laquelle elle quittera provisoirement Lignièrès, Arlette est une pure Ligniéroise et fière de l'être, Fiancée à Roger, elle devra attendre le retour du service militaire en Algérie et le mariage est célébré à Lignièrès le 9 septembre 58, jour du 23ème anniversaire de Roger ! Le jeune couple va s'installer en face du café familial où Roger va développer son commerce de charcuterie, Une fille, Christine, naît le 16 novembre 1959, Malheureusement elle décèdera prématurément le 6 mai 60, terrible épreuve pour Arlette et Roger ! A la veille de ses 25 ans, Arlette met au monde Bruno, le 27 mars 61 et, le 17 février 66, ce sera au tour de Pascal de pointer son nez, Toute la petite famille vit paisiblement dans ce Lignièrès qu'ils aiment tant, Côté professionnel, avec l'arrivée et la concurrence des supermarchés, ça se complique, Roger et Arlette décident d'arrêter la charcuterie et reprennent le café restaurant des Routiers, Mais Arlette ne s'arrête pas là, Elle s'investit dans la vie municipale et devient conseillère municipale puis 1ère adjointe, Elle s'implique beaucoup dans l'animation du CCAS, notamment dans l'organisation du repas des aînés qu'elle connaissait mieux que quiconque, Inutile de vous dire combien elle appréciait ces ambiances de banquets tout autant que les fêtes familiales où elle poussait facilement la chansonnette et racontait ses histoires, Celle de "ch'tiot Saint" qu'elle situait dans l'église de Lignièrès et qu'elle personnalisait en fonction de son auditoire était particulièrement cocasse !

Et puis Arlette fut une fidèle supportrice des "Diables Rouges" de l'USLC, Chaque dimanche, elle venait encourager ses joueurs favoris et redoublait d'enthousiasme quand ses fils et petits-fils étaient sur le terrain, Elle était fière de leurs prestations et de leur implication dans le club qui s'est grandement développé pendant les 20 années de présidence de Pascal,

Il y a 2 ans, la mémoire commença à faire défaut et Arlette se trouva assez rapidement plongée dans un autre monde, Grâce à un entourage familial très présent ainsi qu'à une équipe d'aidants efficace, elle a pu rester jusqu'au bout dans sa maison,

Ce mardi 24 décembre, veille de Noël, c'est une assistance nombreuse qui est venue lui rendre un dernier hommage et témoigner à sa famille sa sympathie et son amitié,

Arlette, à la fois femme de caractère et mère-poule, par son engagement pour le

village, a écrit une belle page de l'Histoire de Lignières,

La Municipalité, reconnaissante, présente à la famille ses sincères condoléances,

Yannick Desplains

